

AÑO INTERNACIONAL DE LOS CAMÉLIDOS 2024

DECLARADO POR LA ASAMBLEA GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS

La Asamblea General de las Naciones Unidas declaró 2024 como el Año Internacional de los Camélidos. El 4 de diciembre de 2024, la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) inauguró oficialmente el Año Internacional 2024 a través de una ceremonia de apertura con el objetivo de informar y crear impulso para el Año Internacional involucrando a los miembros de las Naciones Unidas, a organizaciones intergubernamentales y otras partes relevantes interesadas.

El Año Internacional de los Camélidos 2024 fue declarado por la Asamblea General de las Naciones Unidas, con la Resolución A/RES/72/210, a iniciativa de Bolivia, para reconocer la importancia económica y cultural de estos animales. El evento de lanzamiento se realizó en el marco del 174° Consejo Ejecutivo de la FAO, en el que participó la delegación boliviana encabezada por el Vicepresidente de Estado, el Ministro de Relaciones Exteriores y la Viceministra de Relaciones Exteriores. Bolivia copreside el Comité Directivo del Año Internacional de los Camélidos junto con el Reino de Arabia Saudita.

La Asamblea General invitó a la FAO a facilitar la organización e implementación del Año Internacional, en colaboración con los gobiernos, las organizaciones pertinentes del sistema de las Naciones Unidas, las organizaciones internacionales y regionales y todas las demás partes interesadas pertinentes, invitando a todas las partes interesadas a realizar contribuciones voluntarias y proporcionar otras formas de apoyo para el Año Internacional.

El Año Internacional del Año 2024) destacará cómo los camélidos son clave para los medios de vida de millones de hogares en entornos hostiles en más de 90 países, en particular para los pueblos indígenas y las comunidades locales. Los camélidos incluyen camellos bactrianos, dromedarios y camellos salvajes, así como llamas y alpacas domesticadas, vicuñas salvajes y guanacos. Todos estos camélidos contribuyen a la seguridad alimentaria, la nutrición y el crecimiento económico, además de tener una gran importancia cultural y social para las comunidades de todo el mundo.



Los camélidos juegan un papel importante en el logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) relacionados con la lucha contra el hambre, la erradicación de la pobreza extrema, el empoderamiento de las mujeres y el uso sostenible de los ecosistemas terrestres. Desde el suministro de leche, carne y fibra a las comunidades hasta el transporte de productos y personas, y fertilizantes orgánicos, los camélidos prosperan donde otras especies ganaderas no pueden sobrevivir.



Los camélidos desempeñan un papel clave en la cultura, la economía, la seguridad alimentaria y los medios de vida de las comunidades de las tierras altas andinas y de las tierras áridas y semiáridas de África y Asia, incluidos los pueblos indígenas. Incluso en condiciones climáticas extremas siguen produciendo fibra y alimentos nutritivos. De hecho, el Año Internacional de los Camélidos presenta una oportunidad única para crear conciencia sobre el papel de los camélidos en la creación de resiliencia al cambio climático, particularmente en las montañas y las tierras áridas y semiáridas.



El Año Internacional de los Camélidos 2024 tiene la finalidad principal de crear conciencia sobre el potencial sin explotar de los camélidos y pedir una mayor inversión en el sector de los camélidos, abogando por una mayor investigación, el desarrollo de capacidades y el uso de prácticas y tecnologías innovadoras. El objetivo de este Año Internacional es educar a la opinión pública y a los gobiernos sobre la importancia de reconocer y valorar la importancia económica y social de los camélidos en la vida de comunidades altamente susceptibles y vulnerables a la pobreza extrema, la inseguridad alimentaria y la desnutrición. El enorme potencial de los camélidos puede ayudar a reducir los niveles de pobreza extrema, dado que optimizar sus múltiples cualidades (carne, leche, fibra, medios de transporte) ayudaría a aumentar los ingresos y recursos, además de garantizar medios de vida sostenibles y reducir el hambre y la desnutrición. En resumen, la gestión integrada de los productos de camélidos promoverá la inclusión comunitaria y ayudará a crear empleo sostenible, así como a promover la igualdad.



Asamblea General de las Naciones Unidas, el 17 de octubre de 2017, declaró 2024 Año Internacional de los Camélidos para alentar a todos los Estados miembros, el sistema de las Naciones Unidas y todos los demás actores a promover el conocimiento entre el público sobre la importancia económica y cultural de los camélidos, fomentar el consumo de sus bienes para contribuir a la erradicación del hambre, la inseguridad alimentaria y la desnutrición;



[El sitio web del Año Internacional AIJ 2024 presenta los siguientes mensajes clave del Año](#) y los principales objetivos a alcanzar a través de las actividades que se pueden realizar a nivel internacional y en los países:

- Un mayor apoyo al sector de los camélidos puede acelerar el progreso hacia el logro del Hambre Cero y los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).
- Los medios de vida de muchas comunidades alrededor del mundo dependen de los productos y servicios de los camélidos.
- Necesitamos invertir en desarrollo de capacidades, investigación y extensión para desarrollar el sector de los camélidos.



- Los camélidos tienen una gran importancia social y cultural.
- Los camélidos contribuyen al uso sostenible de los ecosistemas terrestres y crean resiliencia al cambio climático.

En particular, la iniciativa quiere lograr los siguientes resultados durante el Año Internacional y más allá:

- Lograr una mejor comprensión de los problemas/potenciales de la cría de camélidos según la experiencia a nivel comunitario.
- Identificar las necesidades de investigación interactuando con las comunidades.
- Permitir que las comunidades levanten y hagan oír sus voces.
- Educar a los científicos sobre camellos para que adopten una perspectiva holística en la reflexión sobre las implicaciones de sus investigaciones.
- Facilitar la interacción entre las comunidades y los responsables políticos.
- Fomentar los modelos de negocios sociales y resistentes en la corporativización.
- Evitar los errores corrientes del sector lechero de vaca y crear nuevas formas más amigables de criar ganado.

[El sitio web del Año Internacional AIJ 2024](#) presenta materiales, documentos e información que se pueden descargar y utilizar para organizar eventos y actividades para el Año Internacional de los Camélidos. Desde espectáculos culturales, mesas redondas o conferencias, hay muchas formas de promover los camélidos y difundir los mensajes para participar en las iniciativas. El sitio web invita a todos los actores interesados a utilizar su influencia y sus redes para [hacer del Año Internacional AIY 2024](#) un éxito internacional haciendo correr la voz a través de los medios de comunicación, eventos públicos y campañas sobre la importancia de los camélidos por su contribución al uso sostenible de los ecosistemas terrestres y a construir resiliencia al cambio climático

Para saber más y participar

[International Year IYC 2024 website](#)

[News in FAO website](#)

[Article in FAO website](#)

[International Year o Camelids document](#)

[Article in ArabNews.com](#)

[Article in noaclab.com](#)

[Article in iypr2026 website](#)

[Article in Embajada de Bolivia.mx](#)

[Article in Ministerio de Desarrollo Bolivia website](#)

[Article in diainternacionalde.com](#)

[Article in bbvaopenmind.com](#)



